

Invitation à notre Conférence d'automne

Chères et chers membres du Cercle d'archéologie,
Madame, Monsieur,

Comme chaque année, le Cercle d'archéologie a le plaisir de vous convier à sa conférence, nouvellement nommée « conférence d'automne », qui aura lieu le

Vendredi 29 novembre 2024, à 20h
au Musée jurassien d'art et d'histoire de Delémont



Monsieur **Christian de Reynier**, archéologue du bâti à l'Office cantonal du patrimoine bâti et immatériel de Neuchâtel, nous présentera une conférence intitulée :

Du Plateau suisse aux plaines de la Saône, les sites castraux de la route du Val-de-Travers au Moyen Age

Le Val-de-Travers au milieu duquel coule la rivière Areuse constitue un itinéraire traversant la chaîne du Jura et reliant très directement le Plateau Suisse aux plaines de la Saône. Des rives du lac de Neuchâtel à celles du Doubs, il est jalonné de plusieurs sièges du pouvoir haut médiéval, dont l'étude archéologique a été récemment et largement renouvelée. De l'antique villa romaine puis curia carolingienne de Colombier remplacée vers l'an mil par la forteresse royale de Neuchâtel en passant par la turre de Rochefort, le portus et le pont de Travers ou l'abbaye de Môtiers, désormais tous attestés dès les 7^e -8^e siècles, il est possible de reconnaître les vestiges d'une véritable politique routière royale, dont les principaux jalons deviendront plus tard des châteaux forts seigneuriaux, puis à la fin du Moyen Age des chefs-lieux de châtelainies comtales.

Enfin, après ce passionnant exposé, nous vous invitons à un petit apéritif pour clôturer la soirée !

Au plaisir de vous retrouver nombreuses et nombreux à cette occasion !

Le Comité du Cercle d'Archéologie

